

校長室から

平成29年7月20日

石巻市立山下小学校 校長 平山 和紀

本物は続く 続けると本物になる 大きく成長した1学期 お陰様でした



今日は、1校時に終業式がありました。子供達は、節目の式にふさわしい落ち着いた態度で参加しており、当たり前のことを、当たり前に一生涯懸命やろうとする姿勢が感じられ、とても気持ちの良いものでした。

本日で、1学期70(1年生69)日間が無事終了しました。新しい学年で、あるいは初めての小学生として一人一人が、そして学級・学年集団が、「やさしく」「かしこく」「げんきよく」大きく成長することができました。本校の子供達の物事を前向きに受け止める素直な心が、伸びるものになっていると思います。懇談会の時にもお話ししましたが、「深く耕し 浅く植える」ことで、根を伸ばし、莖を増やして、それぞれの自立に向けた成長をしているのを感じます。これも、ひとえに保護者・地域の皆様のご理解とご支援のお陰です。心から感謝申し上げます。

さて、学級・学年の成長については、先の懇談会(懇談資料)で保護者の方からのお話等もいただきながら喜び合うことができました。また、課題とその改善につきましても保護者の皆様と共有することができました。

今日は、通信票で、お子さん一人一人の成長ぶりについてお知らせしています。各担任は子供達をよく見つめ、それぞれの頑張りやよさについて記しています。限られたスペースのため十分伝えきれないところもあるかと思いますが、行間にも込められた担任の思いを感じていただき、今後に生かしていただければと思います。まずは、**お子さんの頑張りをしっかり認め、ほめてください。**また、**学習の土台は生活にある**ということも押さえていただきたいことです。「はやね・はやおき・あさごはん」の規則正しい生活が、心と体と脳みそをバランスよく育てるのです。スポーツでも学習でも凡事徹底の毎日の積み重ねが、本物の力となって子供たちの身に付きます。続けると本物になります。本物は続きます。毎日の取組みを振り返りながらお子さんとよく話し合っ、ほめたり、励ましたり、これから頑張りたいことを確認したりしていただきたいと思います。今夜は、各ご家庭で通信票を囲み、親子・ご家族で温かい時間がもたれることを願っています。

そして、いよいよ明日からは待ちに待った38日間(土日含)の夏休みが始まります。生活の場は、学校中心のものから、家庭・地域に移ります。めあてをもたせ、**安全・安心で規則正しい生活**を送らせてほしいと思います。その上で、子ども時代の夏休みだからこそ、**普段できない体験**をさせたいものです。体験は、その子の感性を磨き、心を大きく育てます。プール、花火、お祭りや季節の行事、お出かけ等の楽しいことや、ちょっと大変なことをやり遂げるといった経験をさせることも意義あることです。家事を一つ継続して担当する、庭の草取りを任せる、自然体験をする、本をいっぱい読む等、この夏、どんな夏休みにしていくか、これについても親子でしっかり話し合い、学年に応じて自律的で充実した生活が送れるようご指導をお願いします。

いずれにしても、安全第一です。保護者・地域の皆様には、休み中も見守り・ご指導をよろしくお願いいたします。そして始業式、一回りたくましくなった子どもたちに会えることを楽しみにしています。もうすぐ梅雨明け、猛暑となります。保護者・地域の皆様もご自愛ください。

やさしく・かしこく・げんきよく 1学期の歩み

4月 着任式・始業式・入学式

10日着任式。職員の半数以上が異動となりましたが、新しい先生方との新鮮な出会いがありました。続く始業式で新年度が明るくスタートし、学年や一人一人の児童の活躍が始まりました。

11日には32名の新入生が入学。4年生以上の児童による歓迎の鼓笛隊演奏もあり、学校生活への期待を高めました。今では通学や学校生活にもすっかり慣れ、元気いっぱい生活しています。小・中…と続いていく学校生活の一番初めとなる小学1年生の1学期の成長は本当に目を見張るものがあります。



5月 一年生を迎える会・遠足・蔵王宿泊学習

1日、一年生を迎える会をしました。縦割り班毎に招待状やプレゼントを手作りして準備を進め、当日は楽しく交流することができました。山小レンジャーも登場し、新しいリーダーとなった6年生を中心に全校が一つにまとまった温かい会となりました。

23日は1～4年生の遠足でした。山小ならではの学年部単位の活動で、2年生は1年生を、4年生は3年生をお世話しながら楽しく行ってきました。

24日～26日は5年生の蔵王宿泊学習がありました。蔵王の大自然の中で、5年生らしく、みんなで協力して充実した活動ができました。



6月 修学旅行・プール学習

14日、15日と6年生は修学旅行に行ってきました。自主研修では道に迷ったり、巡回バスに乗れなかったりというハプニングもありましたが、臨機応変、みんなで知恵を出し合い乗り切りました。2日間とも晴れ、自主研修や体験活動、豪華なホテルの食事や温泉など、いい思い出がいっぱいできました。

19日は、全校で清掃し、すっかりきれいになったプールサイドでプール開きが行われました。プール周りの樹木伐採や下草刈りもしていただき、昨年までとは違った風景の中でのプール開きとなりました。



7月 防犯教室・着衣泳教室

4日、不審者が校内に侵入したことを想定した避難訓練を行いました。職員は事前に石巻警察署の方にお出でいただき、不審者対応について具体的に指導してもらい、当日に臨みました。子供達の避難の仕方も真剣で、今までで一番よかったと警察署の方もほめてくださいました。

14日は着衣泳教室がありました。講師の先生の指導を真剣に聞いて、万一の時の命を守る訓練に取り組みました。



大きな行事や活動が充実したものになるのは、毎日の生活がしっかりしているからです。本校の子供達の物事に対する前向きな姿勢、素直な気持ちや相手への思いやり、根気強さといった土台、根っこが育ってきているのを感じます。夏休みも、毎日の当たり前を大事にすることで…たくましく！